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En 3 meses Ingresos Municipales recauda casi
8 millones de pesos

- En este mismo periodo del año la recaudación fue menor el año pasado

En este mismo periodo del año pasado, la captación fue casi un millón abajo, en total de
septiembre a noviembre de 2020 fue de 7 millones 091 mil 315.27 pesos.

Mayor impulso al sector
apícola anuncia Toño Ixtláhuac

-Proyecta gobierno municipal Primera Feria de la Miel en Zitácuaro

Zitácuaro, Mich., 2 de diciembre del 2021.- El presidente municipal Juan Antonio
Ixtláhuac, sostuvo una reunión con apicultores del municipio, a fin de manifestar el
apoyo de su gobierno para promover la producción y consumo de la miel en Zitácuaro,
la región y otros estados.

"Impulsaremos la primera Feria de la Miel y otras acciones en benefico del desarrollo
de este importante sector agroalimentario", subrayó el edil.

Expuso que su #GobiernoDeSoluciones generará las condiciones para que esta
actividad que forma parte del desarrollo rural incremente.

"Aprovechar el campo de manera sustentable, representará el porvenir de muchas
familias productoras del municipio", agregó el alcalde.

"Impulsaremos la primera Feria de la Miel y otras acciones en benefico del desarrollo de este
importante sector agroalimentario", subrayó el edil.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de
diciembre de 2021.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. En los primeros tres
meses de la Administración Municipal de
Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, la
Dirección de Ingresos Municipales ha
captado 7 millones 918 mil 433 pesos por
concepto del impuesto predial y otros
impuestos.

En este mismo periodo del año pasado,

la captación fue casi un millón abajo, en
total de septiembre a noviembre de 2020
fue de 7 millones 091 mil 315.27 pesos.

En entrevista, el titular de Ingresos
Municipales, Sergio Rafael Estrada
Contreras precisó que esta histórica
recaudación, se debe a las facilidades que
se dieron a ciudadanos para que se
pusieran al corriente. Desde que comenzó
este nuevo gobierno se hicieron

descuentos importantes y también se puso
en marcha el BuenFin donde se hicieron
promociones de descuentos de multas y
recargos.

“Estos nueve días del Buenfin nos llevó
a una excelente recaudación, hubo buena
participación de los contribuyentes”.

Asimismo, Estrada Contreras expuso
que diciembre es un buen mes para que

las personas que aún tienen pagos
pendientes, los liquiden; es el momento
perfecto porque se viene enero y sí están
al corriente pueden tener beneficios
fiscales de hasta el 50% de descuento
directo al impuesto, siempre y cuando se
cumplan algunas condiciones como: valor
de 700 mil pesos de la propiedad, ser
adulto mayor, jubilado o pensionado.

Invitó a los ciudadanos que tienen algún
pago pendiente, acercarse a esta
dependencia, seguramente se les darán
todas las condiciones para que liquiden
adeudos.
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Feminicidios a menores de
edad deben ser severamente

castigados: Adriana Hernández
Íñiguez

-La legisladora propone reformar el Código Penal del Estado, para
mayores penas a feminicidas de mujeres menores de edad o incapaces de
resistirse al hecho

Morelia, Michoacán, 02 de diciembre de 2021. Los feminicidios en contra de las
mujeres menores de edad o aquellas incapaces de resistirse al hecho deben ser
severamente sancionados, subrayó la diputada Adriana Hernández Íñiguez, presidenta
de la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

La diputada integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional (PRI) presentó este jueves una iniciativa para reformar el Código Penal
del Estado en diferentes tópicos relacionados con el delito de feminicidio.

En la iniciativa se plantea aumentar la pena por feminicidio, hasta una mitad más,
si la víctima es menor de edad o incapaz de resistir el hecho.

Se propone también, la incorporación de tres circunstancias más que permitan
catalogar como feminicidio el asesinato de una mujer: que haya existido entre el
activo y la víctima una relación sentimental, afectiva o de confianza; que existan
datos que establezcan que hubo amenazas relacionadas con el hecho delictuoso,
acoso o lesiones del sujeto activo en contra de la víctima; y que la víctima haya sido
incomunicada, cualquiera que sea el tiempo previo a la privación de la vida.

 Desde la máxima tribuna del Estado, la legisladora apuntó que dentro del feminicidio
no se deben soslayar acciones urgentes, como lo es la visibilización y el incrementar
las penas cuando este delito se cometa contra personas en desarrollo, incapaces de
repeler una agresión de tal magnitud.

La iniciativa plantea además sancionar con prisión de tres a ocho años, así como
con destitución, inhabilitación y multa al servidor público que retarde o entorpezca
maliciosamente o por negligencia la procuración o administración de justicia.

“Es imperante legislar, implementar y reforzar las políticas públicas necesarias
con presupuestos irreductibles para su debida operación y estar en la posibilidad real
de garantizar una adecuada tipificación y atención integral a las víctimas directas e
indirectas a través de personal especializado y calificado con perspectiva de género”,
subrayó.

Se plantea aumentar la pena por feminicidio, hasta una mitad más, si la víctima es menor de
edad o incapaz de resistir el hecho.

Los michoacanos no estamos solos, tenemos
el respaldo del Gobierno de México: Bedolla

Ante la presencia del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, el gobernador
Bedolla reiteró el apoyo que el estado esta recibiendo para pagar al magisterio.

Morelia, Michoacán a 3 de diciembre
del 2021. Acompañado del Presidente
Andrés Manuel López Obrador, el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
informó durante la mañanera que a poco
más de 60 días de asumir la gubernatura,
se ha avanzado siempre con el apoyo del
gobierno de la República logrando pagarle
a los maestros, liberar las vías ferroviarias
y bajar el índice delictivo en la entidad.

"Se nota el respaldo del Gobierno de
México, cada quincena estamos logrando
cubrir el pago del magisterio y otros
organismos, hay un gran apoyo de
dependencias federales, eso se siente, es
palpable y para el 2022 el panorama pinta
mejor", enfatizó.

Reiteró que, pese a una transición
compleja, difícil, de crisis social, de

seguridad y financiera en un clima de
inseguridad galopante, "se va a gobernar
con honestidad, austeridad y sin corrupción
para impulsar más programas sociales y
avanzar, recobrando la confianza de las y
los michoacanos".

Por su parte, el Presidente refrendó
su compromiso con el pueblo de
Michoacán: "no les vamos a fallar, no está
solo Alfredo, que es un hombre recto,

trabajador, honesto como lo merece el
pueblo de Michoacán"

Aseguró que continuará el trato
especial a Michoacán, "más porque lo
merece y fue mucho su abandono".

Acompañado también de Luis
Cresencio Sandoval, Secretario de la
Defensa Nacional de México, López
Obrador estableció que Michoacán tendrá
elementos suficientes para garantizar la
paz de los michoacanos sin corrupción ni
impunidad y sin declarar la guerra.

"Regresamos porque tenemos la tarea
de pacificar Michoacán" concluyó.
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Con simulacro, Bomberos
demuestran peligrosidad del uso

de cohetes entre niños
- “Es preferible que lloren un rato a qué como papás lloremos toda la vida”: José Luis Pérez

Bernal

“Es preferible que los niños lloren por un rato, a qué nosotros
como papás lloremos toda la vida por ellos ya que se pueden
perder extremidades o quedar marcados para siempre”.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de diciembre de 2021.-
Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con una demostración
del peligro que representa el uso de cohetes y todo tipo
de pirotecnia por parte de niños, elementos del Cuerpo

Bomberos llamaron a padres de familia a no comprar
este tipo de productos a sus hijos.

“Es preferible que los niños lloren por un rato, a qué
nosotros como papás lloremos toda la vida por ellos ya
que se pueden perder extremidades o quedar marcados
para siempre”, expresó el Comandante, José Luis Pérez
Bernal.

Acompañado de elementos socorrista, en una silla
simularon una muñeca formada por tripas de res en su
abdomen, así como carne molida como dedos; luego del
estruendo de dos cohetes, partes de la muñeca salieron
volando.

Pérez Bernal, recalcó que a pesar que los cohetes
peligrosos están prohibidos, en muchos lugares los venden
de forma clandestina, ya que contienen una alta cantidad

de pólvora. “Nosotros lo que no queremos es que este
producto llegue a manos de los niños”.

Recordó que en años pasados se han tenido
incidentes por el uso de pirotecnia, además el sábado
pasado un menor de edad sufrió quemaduras de segundo
grado porque tenía cebollitas en su pantalón, y estos por
la fricción se prendieron y explotaron.

Precisó que los cohetes no son dulces ni juguetes, y
en caso del uso de cebollitas siempre debe estar presente
un adulto.

Agregó que en días pasados ya se impartió una
capacitación por parte de Protección Civil Municipal a
las personas que venden pirotecnia, esta acción es para
que sepan las medidas preventivas durante el manejo de
estos productos.

Coordinaciones Municipales de
Protección Civil se capacitan

para prevenir riesgos en
desastres

- De forma anual la Delegación Regional de Protección Civil Estatal
lleva a cabo jornadas de capacitación

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de noviembre de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Personal de las Coordinaciones Municipales de Protección Civil de la Región Oriente, participan
de forma activa en las Jornadas de Capacitación en Gestión de Riesgos de Desastres.

Estas acciones son realizadas por la Delegación Regional de Protección Civil Estatal (PCE)
de forma anual, esta ocasión una de ellas se realizó el 27 de noviembre y se tendrá también el
4 de diciembre en el Instituto Tecnologíco de Zitácuaro.

En entrevista, Jesús Antonio Serrano Miralrío, responsable del área de capacitación de
PCE, destacó que este tipo de eventos van dirigidos a quienes forman parte de las
Coordinaciones Municipales de Protección Civil, a los responsables de seguridad de inmuebles
como es el caso de las guarderías, así como a ciudadanos que están interesados en aprender
estos temas.

En cada curso, dijo que asisten de 15 a 20 personas, éstas reciben una constancia de
participación una vez que concluye la actividad.

“La respuesta en este tipo de capacitaciones ha sido buena, ya que cada vez son más las
personas que se interesan en adquirir este tipo de conocimientos”, expresó.

Entre los temas que se tratan están: implementación de refugios temporales, planes
específicos para cada temporada, atención prehospitalaria, así como intervención en
estructuras colapsadas.

“El objetivo fundamental es prevenir, evitar que peligros se conviertan en un desastre”,
dijo.

“La respuesta en este tipo de capacitaciones ha sido buena, ya que cada vez son más las personas
que se interesan en adquirir este tipo de conocimientos”.

Relevos en la Jurisdicción
Sanitaria No 3 y el
Hospital Regional

- Habrán de encabezar los trabajos de salud de esta parte del estado

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de diciembre de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En la
Jurisdicción Sanitaria No 3 y en el Hospital Regional se dieron hoy los relevos institucionales
para dar entrada a los nuevos funcionarios de salud que habrán de encabezar los trabajos en
esta secretaría.

A partir de hoy, el doctor Salvador Ortega Santana, asumió la titularidad de la Jefatura de
la Jurisdicción Sanitaria No 3, releva a Rafael Beamonte Domínguez, el cual había estado en el
cargo desde el mes de marzo pasado.

También fue nombrado como nuevo administrador José Manuel Albarrán Alanís, quien es
originario de Tuzantla y cuya profesión es Licenciado en Derecho.

En un evento similar, el Dr. Hugo Alejandro Medina López, fue nombrado director del
Hospital Regional, sustituyendo a Janitzi Mayab Arroyo Martínez.

La entrega de los nombramientos fue realizada por la Jefa de Servicios de Salud en el
Estado, Belinda Iturbide, quien tomó protesta a los nuevos funcionarios de la Secretaría de
Salud.

En su intervención, la jefa de Servicios de Salud, Belinda Iturbide, recalcó la importancia
de estos cambios para las acciones de salud para la población. “A este gobierno le interesa el
trato digno, por lo que una de las peticiones es priorizar la atención de calidad”.

En su mensaje, el nuevo Jefe de la Jurisdicción, Salvador Ortega Santana, reconoció el
trabajo realizado y se comprometió a dar su mejor esfuerzo en las acciones de este sector.

“Yo no vengo a quitarle el puesto a nadie, no vengo a molestar a nadie, vengo a sumarme
al trabajo que han realizado en beneficio de la salud de la población”, expresó.

Al final de la actividad, funcionarios acompañaron al nuevo Jefe de la Jurisdicción a un
recorrido por el edificio para conocer las oficinas y al personal, cómo parte del primer
acercamiento.

La entrega de los nombramientos fue realizada por la Jefa de Servicios de Salud en el Estado,
Belinda Iturbide, quien tomó protesta a los nuevos funcionarios de la Secretaría de Salud.
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Me es grato felicitar al

por cumplir 38 años de
vida periodística,

deseando que siga
cumpliendo más

aniversarios.

 Atentamente
 Lic. Octavio

Ocampo Cordoba
Presidente del Comité Ejecutivo

Estatal del PRD

Gobierno de Michoacán es de
cumplimiento y de hechos:

Luis Navarro García
-La administración estatal heredó pasivos y desorden financiero, pero

se trabaja para rescatar el desarrollo y el equilibrio del estado
 -Se ha pagado al magisterio michoacano un bono cercano a los 102

millones de pesos que la administración pasada adeudaba desde 2020

Morelia, Michoacán, 3 de diciembre de 2021.- El Gobierno de Michoacán es de cumplimiento
de la palabra, de acciones transparentes y de hechos, no de poses ni de falsas promesas,
aseguró el secretario estatal de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, quien dio a
conocer que la dependencia pagó un bono que, desde 2020, la administración pasada adeudaba
al magisterio, por la cantidad de 101 millones 841 mil 318 pesos.

De acuerdo con el responsable de las finanzas en Michoacán “a pesar de la situación
deplorable y del quebranto que encontramos al iniciar la actual administración, hemos trabajado
y gestionado recursos con la idea de enfrentar y resolver los problemas heredados”.

Hoy, dijo, “cumplimos la promesa de pagar al magisterio de la entidad. Pagamos el Bono
BE QNA 23, por un monto cercano a los 102 millones de pesos. Queremos que los profesores
cobren puntualmente sus quincenas y sus prestaciones, y que trabajen en las aulas con la
certeza de que no les fallaremos”.

Navarro García solicitó la comprensión y el respaldo de la sociedad, porque “en el Gobierno
de Michoacán, que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, tenemos el compromiso y la
responsabilidad de cumplirles a los michoacanos, promesa que concretaremos gradualmente,
a pesar de los enormes y ofensivos pasivos por casi 50 mil millones de pesos y del desorden
financiero que encontramos”.

Queremos que los profesores cobren puntualmente sus quincenas y sus prestaciones, y que
trabajen en las aulas con la certeza de que no les fallaremos.

“No queremos que se extorsione a la
gente de Zitácuaro, tampoco que se

pague derecho de piso”: AMLO
- Durante su visita, inaugura el cuartel de la Guardia Nacional

En esta región, estamos inaugurando este cuartel para mandar un mensaje que no queremos
que se extorsione a la gente de Zitácuaro, no queremos el pago por el derecho de piso, dijo el
presidente.

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de
diciembre de 2021.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. En medio de un fuerte

operativo de seguridad y con varias
restricciones, el Presidente de la
Republica, Andrés Manuel López

Obrador, visitó por primera vez en su
mandato el municipio de Zitácuaro.

Durante su visita, junto con
autoridades estatales, municipales, así
como fuerzas de seguridad, inauguró el
cuartel de la Guardia Nacional ubicado
en la salida a Toluca; con este suman ya
200 instalaciones de este tipo en todo el
país.

Durante su intervención, AMLO
destacó que fue una buena decisión
reformar la constitución para que la
Marina y la SEDENA apoyen a enfrentar
la delincuencia que azota al país, así como
crear la Guardia Nacional.

Dijo que actualmente en todo el país
se cuenta con más de 200 cuarteles de la
Guardia Nacional con 100 mil elementos,
de los cuales la mayoría son operativos y
una mínima cantidad son administrativos.
El objetivo de esta corporación es atender
al pueblo para que no sea amenazado y
garantizar la paz y la tranquilidad.

“En esta región, estamos inaugurando
este cuartel para mandar un mensaje de
que no queremos que se extorsione a la
gente de Zitácuaro, no queremos el pago
por el derecho de piso, estamos
recorriendo Michoacán por eso, porque
hicimos el compromiso de pacificar
Michoacán”, expresó.

Agregó que se está trabajando para
atender al pueblo, esto es posible mediante
los programas de Bienestar como la
pensión de adultos mayores, becas a los
jóvenes, 11 millones de becas para
alumnos desde preescolar hasta
posgrado. Tan solo en Zitácuaro del
Programa Jóvenes Construyendo el
Futuro se apoya a 1,846 jóvenes y a 606
jóvenes que van a la universidad.

El Gobernador del Estado, Alfredo
Ramírez Bedolla, reconoció el esfuerzo
de la federación para pacificar
Michoacán, asimismo solicitó que
Michoacán pueda ingresar al decreto de
regularización de los vehículos de
procedencia extranjera.

Afuera de estas nuevas instalaciones,
se manifestaron personas de varios
lugares, entre ellos habitantes de la
tenencia de Crescencio Morales, tanto los
que están a favor como los que están
contra el autogobierno. Hay que
mencionar que desde hace varios meses
este tema tiene dividida a esta comunidad.
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C5i certificado como “Sitio
Cardio Seguro”

•Un total de 800 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública fueron
capacitados en urgencias médicas lo que permitió obtener la certificación.

•“Reforcemos la confianza en la línea de emergencia, hagamos que cada
segundo cuente en pro de la vida”, llama subsecretario de Información,
Inteligencia y Política Criminal, Teniente Coronel Licenciado Gustavo
Arellano Echanove.

Morelia, Michoacán, a 2 de diciembre del 2021.- El Centro Estatal de Comando,
Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia (C5i) de la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP) obtuvo la certificación como “Sitio Cardio Seguro”, otorgada por la
Asociación Michoacana de Medicina de Urgencias.

A nombre del secretario de Seguridad Pública, General José Alfredo Ortega Reyes, el
subsecretario de Información, Inteligencia y Política Criminal, Teniente Coronel Gustavo
Arellano Echanove, reconoció la labor del personal que atiende las líneas de emergencias y
los llamó a continuar con el desempeño de sus funciones con profesionalismo y calidez.

“El llamado es a reforzar la confianza en la línea de emergencias, hagamos que cada
segundo cuente en pro de la vida. Atendamos cada crisis conscientes de que, quienes marcan
al 911 están depositando su vida y toda su confianza en el operador”, recalcó.

En el marco de la inauguración de las Jornadas Académicas en Reanimación Cardiopulmonar
(RCP) y Primeros Auxilios, y la develación de la placa como espacio “Cardio Seguro”, Arellano
Echanove destacó que 800 elementos de la SSP fueron capacitados para dar acompañamiento
de reanimación vía telefónica y en el lugar de los hechos.

El edificio del C5i, contará a partir de este día con un dispositivo de Desfibrilador Cardiaco
como parte de los beneficios de dicha certificación con la finalidad de que ante una emergencia
el personal pueda brindar el primer paso de atención médica, el cual puede salvar una vida.

Además también habrá material, camillas tácticas, férulas, torniquetes tácticos, maniquí
de entrenamiento, simuladores de heridas, entre otras herramientas donadas por la Comisión
de Acreditación para Agencias que Aplican la Ley (CALEA) en coordinación con la Embajada
de los Estados Unidos y con las autoridades de la Oficina Internacional de Asuntos
Antinarcóticos y Procuración de Justicia (INL) para la constante capacitación del personal.

 Arellano Echanove, reconoció la labor del personal que atiende las líneas de emergencias y los
llamó a continuar con el desempeño de sus funciones con profesionalismo y calidez.

Desde los Santuarios de la
Monarca, buscará Michoacán
ser ejemplo en conservación

de la naturaleza
*Morelia, Michoacán, 2 de diciembre de 2021.-* Los Santuarios de la Mariposa Monarca

se encuentran libres de plagas, luego de trabajos realizados para asegurar la salud de sus
árboles.

Para el disfrute del turismo, en Michoacán se encuentran tres santuarios abiertos al
público: El Rosario, Sierra Chincua y Senguio. Cada uno posee características y belleza
particular. Además, al inicio de esta temporada 2021-2022, se observa un mayor número y
dispersión del lepidóptero al interior del refugio invernal.

Así lo dieron a conocer en conferencia de prensa los secretarios de Turismo, Roberto
Monroy García; Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Territorial, Gladyz Butanda
Macías; alcaldes de Angangueo, Ocampo y Senguio: Gerardo Sánchez Sánchez, Amado
Gómez González y María Alejandra Vanegas Ríos, respectivamente, así como el comisariado
ejidal del Rosario, Marino Argueta Contreras y el empresario de la región, Roberto Molina
Garduño.

En conjunto abogaron por convertir a Michoacán en el ejemplo de conservación de la
naturaleza mediante el impulso de un turismo sustentable y de aventura que se realice durante
todo el año.

Destacaron que en Michoacán “el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla está muy
preocupado por la conservación del medio ambiente”; y con ese motivo, se trabaja en la
búsqueda de apoyos adicionales a los ejidatarios para fortalecer el logro de la tala cero e
incluso se construye una propuesta para fortalecer las atribuciones relacionadas con el
control de la salud medioambiental.

Buscan convertir a Michoacán en el ejemplo de conservación de la naturaleza mediante el
impulso de un turismo sustentable y de aventura que se realice durante todo el año.

Firma Bedolla convenio con Unicef para
impulsar acciones a favor de infantes y

adolescentes michoacanos
-El gobernador, ofreció apoyo para instalar oficinas de Unicef en Morelia

Unicef acordó brindar asesoría técnica, sustantiva y operativa en apoyo a las actividades incluidas
en los planes de trabajo que se efectúen.

Morelia, Michoacán 2 de diciembre del
2021* El gobernador, Alfredo Ramírez
Bedolla, firmó un convenio marco de

colaboración con Luis Fernando Carrera
Castro, representante en México del
Fondo de las Naciones Unidas para la

Infancia (Unicef) a fin de impulsar
políticas públicas que garanticen el
cumplimiento de los derechos de la
infancia y adolescencia en la entidad.

Unicef acordó brindar asesoría
técnica, sustantiva y operativa en apoyo
a las actividades incluidas en los planes
de trabajo que se efectúen; así como
sufragar los recursos financieros
necesarios que se requieran.

Por su parte, el Gobierno de
Michoacán comprometió establecer un
grupo de trabajo y nombrar a los
funcionarios encargados de dar
seguimiento y llevar a cabo las acciones
a realizarse; así como supervisar la
ejecución de las actividades, gestionar los

recursos financieros necesarios y
monitorear, junto con UNICEF, los
procesos, resultados e impactos que se
generen.

Durante el evento, el mandatario
ofreció apoyo a Carrera Castro para
instalar oficinas de la organización
internacional en la capital michoacana, a
fin de dar puntual seguimiento a cada una
de las acciones acordadas dado que
resaltó que las y los niños y los
adolescentes michoacanos son y serán
prioridad para la actual administración.

A través de este convenio, también se
busca cumplir tanto con la Ley General
de los Derechos de Niñas, Niños y
Adolescentes como con la Ley de los
Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes
del Estado de Michoacán de Ocampo las
cuales, establecen acceso a la buena
nutrición, salud, educación inclusiva,
equitativa y de calidad, servicios de agua,
saneamiento e higiene y la prevención y
atención de todos los tipos de violencia.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 4 de Diciembre de 2021 9www.laregionenlinea.com.mx

Por consenso, incremento
presupuestal en UMSNH:

Fidel Calderón
-El Congreso local, en esfuerzo con Gobierno estatal y federal logarán

ampliación superior a 360 mdp

El Congreso de Michoacán aprobará por consenso el incremento al proyecto de
presupuesto de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH),
afirmó Fidel Calderón Torreblanca, presidente de la Junta de Coordinación Política
(JUCOPO) del Congreso del estado.

En reunión con el rector de la UMSNH, Raúl Cárdenas Navarro; el diputado
local anunció una ampliación para el ejercicio 2002, por el orden de 360 millones de
pesos, mismos que se verán potenciados por los convenios con el Gobierno federal.

 Calderón Torreblanca manifestó su total respaldo “al incremento substancial que
busca resarcir el déficit de los últimos años en la universidad michoacana y estoy
seguro que los demás diputados van a respaldar esta proyección por consenso”.

El presidente de la JUCOPO, afirmó en el Palacio Legislativo que “el incremento
de 360 millones de pesos va a potenciar y  junto con los convenios con el Gobierno
federal, que implican un importante esfuerzo de parte del Gobierno del estado y los
diputados locales, y ello permitirá que se vea multiplicado el presupuesto para nuestra
Casa de Estudios”.

 Con esta mejora y esfuerzo del Poder Legislativo, mencionó ante sus pares y el
rector nicolaita, Fidel Calderón explicó que “se estará aproximando al punto de
equilibrio que se requiere en la universidad y debido a la importancia que tiene para
todos los michoacanos, estoy seguro que puedo afirmar que sea por consenso el
incremento”.

El diputado local anunció una ampliación para el ejercicio 2002, por el orden de 360 mdp,
mismos que se verán potenciados por los convenios con el Gobierno federal.

Tianguistas se inconforman por
afectaciones que provoca obra

en González Ortega y Rayón
- Se manifiestan afuera de la Presidencia Municipal

Los inconformes se reunieron con la autoridad municipal y acordaron que los van a dejar
trabajar en su lugar hasta el 6 de enero que es la época fuerte en cuestión de ventas.

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de diciembre
de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Tianguistas que se ubican en la calle Cuatemoc
se manifestaron por casi dos horas a las
afueras de la Presidencia Municipal. El motivo
fue protestar porque no los querían dejar
trabajar, esto a causa de la obra de
pavimentación que se realiza en las calles de
Rayón y González Ortega.

Santos Velázquez, precisó que sin
avisarles, la policía no los dejó trabajar el día
de hoy, la idea era impedir que se instalarán
pero ellos optaron por conocerse en la
banqueta.

Los inconformes se reunieron con la
autoridad municipal y acordaron que los van
a dejar trabajar en su lugar hasta el 6 de enero
que es la época fuerte en cuestión de ventas;
después de esta fecha serán reubicados a la
calle Victoria dónde estarán dos meses, luego
volverán a su sitio original.

Para atender la problemática, a la calle
Cuauhtémoc dónde estaba el problema acudió
el Secretario del Ayuntamiento, Eduardo
Sánchez de las Matas y el titular de Servicios
Públicos Municipales. De cerca dialogaron con
los comerciantes.

“Las dos calles donde en estos momentos
se hacen obras quedan en medio del tianguis,
por lo cual se tomó la decisión de darle doble
circulación a la calle Cuauhtémoc, entre

$8.00
Ejemplar

Guadalupe Victoria y Morelos, ya que es la
única vía de salida en esta zona; fue por ello
que los comerciantes del tianguis se sintieron
agraviados porque les pedimos que se
reubiquen”, expresó Manuel Rivera Barros,
titular de Servicios Públicos Municipales.

En entrevista, comentó que nunca se les
quiso retirar, solo se quiso dar las condiciones
y alternativas para que peatones caminen,
automovilistas circulen, los comerciantes
vendan, pero esto se mal interpretó.

“Nunca será la postura no dejarlos trabajar,
pero sí ordenarlos porque no cabemos todos
en una calle con doble flujo, comerciantes y
automovilistas”.

Adelantó que se revisaran estatus jurídico
de cada una de las uniones, porque muchas
de ellas carecen de requisitos y se requiere
que tengan al día sus padrones.
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El “CARRUSEL” de
dinero del secretario de

López Obrador
El actual secretario particular del Presidente de México, junto con una subordinada y

otras cuatro personas, fueron captados en video cuando hacían depósitos en “carrusel” en
un banco. Se formaban en la fila, depositaban 50 mil pesos y se volvían a formar. Así lo
hicieron durante 20 minutos, hasta sumar 1.4 millones de pesos en efectivo. Un monto tan
elevado debió haber sido reportado a Hacienda, según ordena la ley antilavado, pero eludieron
la supervisión al fragmentarlo en depósitos “hormiga”. Esta singular operación ocurrió en
2017, y el dinero se supone era para ayudar a damnificados del sismo, pero en realidad una
porción fue a dar a políticos de MORENA, entre ellos un sobrino de Bartlett. Hace tres años
el INE denunció esta maniobra, pero nunca se había revelado la identidad de los operadores.
Hasta ahora.

2 de diciembre de 2021
Alejandro Esquer Verdugo, secretario particular del presidente Andrés Manuel López

Obrador, fue uno de los operadores de un “carrusel” de presunto financiamiento ilegal de
Morena en 2017.

Esquer, junto con Denis Zaharula Vasto Dobarganes, actual encargada de las finanzas en
la oficina de la Presidencia de la República, participaron en diciembre de 2017 en una serie de
depósitos “hormiga” a un fideicomiso con el que Morena dijo reunir dinero para los
damnificados del sismo de aquel año, aunque ese dinero fue a dar parcialmente a candidatos,
legisladores y operadores electorales de ese partido político.

En videos en poder de MCCI y Latinus consta que el 28 de diciembre de 2017, Esquer y
Denis Zaharula, junto con otras cuatro personas, realizaron 28 depósitos por un monto
idéntico de 50 mil pesos en un lapso de apenas 20 minutos en la sucursal San Ángel de Banco
Afirme, hasta sumar un millón 400 mil pesos en efectivo. Se formaban en la fila, hacían un
depósito y casi de inmediato se volvían a formar.

Esta maniobra se replicó en otras sucursales bancarias por un monto de 44.4 millones de
pesos.

Los depósitos “hormiga” eran al fideicomiso “Por los demás”, que Morena creó para los
damnificados, aunque una investigación del Instituto Nacional Electoral (INE) –de la cual se
dio vista a la entonces Procuraduría General de la República- identificó que una porción del
dinero fue sacado para ser repartido a operadores de Morena, quienes supuestamente
entregarían la ayuda personalmente a los afectados por el sismo.

Las imágenes de este carrusel de depósitos fueron difundidas en julio de 2018 en el
Periódico Reforma. Pero lo que no se sabía, hasta ahora, es que entre los partícipes de aquella
operación estaban Alejandro Esquer y Denis Zarahula, como muestran los videos tomados
en los cajeros del Banco Afirme de las sucursales Insurgentes y San Ángel.

El INE determinó que el fideicomiso operó de manera ilegal, ante lo cual multó a Morena
con 197 millones de pesos por este mecanismo que catalogó de financiamiento paralelo del
partido, y dio vista de su investigación a la Fiscalía Especializada para la Atención de los
Delitos Electorales (Fepade), a la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delitos
Federales de la entonces Procuraduría General de la República (PGR), al Sistema de
Administración Tributaria (SAT) y a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

Aunque la multa fue revocada en octubre de 2018 por el Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación, todavía está pendiente de resolución la investigación en la Fepade,
la Fiscalía, el SAT y la CNBV.

Alejandro Esquer se desempeñaba como Secretario de Finanzas del Comité Ejecutivo
Nacional de Morena cuando participó en esta maniobra financiera.

En noviembre de 2020, Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) publicó
que Esquer Verdugo también contrató a dos empresas fantasma para realizar eventos y colocar
espectaculares en la campaña de López Obrador en 2018.

Esta información fue publicada por Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad en:
https://contralacorrupcion.mx/el-carrusel-de-dinero-del-secretario-de-lopez-obrador/

El periodismo en la zona oriente
de Michoacán tiene en

a un vocero del pueblo, porque
desde su orígen lo ha escuchado

y difundido sus opiniones
durante 38 años, me es grato

felicitarlos por tan amplia
trayectoria.

    Atentamente
Carlos Fernando Chico

Álvarez
Secretario de Seguridad Pública Municipal

H. Zitácuaro, Mich, diciembre de 2021.

AMLO incluye a Michoacán en
programa para regularizar

vehículos de origen extranjero

Zitácuaro, Michoacán, 3 de diciembre del
2021.- A solicitud del gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla, el Presidente de México,
Andrés Manuel López Obrador determinó
incluir a Michoacán en el programa de
regularización de vehículos de origen
extranjero que hayan ingresado  a Michoacán
en años anteriores y hasta el 31 de diciembre
del 2021.

Durante su intervención en la
inauguración de las instalaciones del Cuartel

de la Guardia Nacional en Zitácuaro, el
mandatario estatal manifestó: "Los paisanos
aportarán cerca de 100 mil millones de pesos
en remesas este año y por eso es que, entre
otros temas, le solicitamos que permita a
Michoacán ingresar al decreto de
regularización de vehículos de procedencia
extranjera".

Planteamiento que acompañó el
presidente al mencionar que se cumplirá con
dicha petición para que todos los vehículos

sin placas mexicanas sean legalizados.
"Hacemos el compromiso, pero

pondremos límite hasta el 31 de diciembre de
este año; es decir, todos los vehículos de

procedencia extranjera que ya estén en
Michoacán, y los que ingresen hasta esa
fecha serán regularizados", puntualizó el
mandatario  Andrés Manuel López Obrador.
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RECIBIO LA SAGRADA EUCARISTÍA DE LA COMUNIÓN
DULCE GABRIELA SERRANO GONZÁLEZ Aquí acompañada
de su Madrina Lolbhe Rebollo Manrique y de sus padres René
Serrano y Dulce María González.

Morelia, Mich., CUMPLIO AÑOS El DR. RUBÉN GUZMÁN
VILLANUEVA Y Fue ¡FELICITADO Por su esposa Blanquita
Govea, hijos, familiares y compañeros de trabajo ISSSTE.

LUIMA NAVARRO DE ABAID CUMPLIO AÑOS  Y Fue
¡FELICITADA! Por su esposo Michel Abaid y por sus padres
Felipe Navarro y Ma Luisa Ortega de Navarro, familiares y
amistades.

Efectuaron su PRIMERA COMUNIÓN Niños y Niñas del
Colegio Salesiano  “LUMENA” En Ceremonia Religiosa
Comunitaria en la Iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe.
¡FELICIDADES!.

CUMPLIO AÑOS La Enfermera MIRIAM SOTO DE
POSADAS Y Recibio ¡FELICITACIONES! De su esposo el Dr.
Héctor Uriel Posadas, hijos y de compañeros de trabajo.

CUMPLIO AÑOS El  ING. CARLOS GUZMÁN DOMÍNGUEZ
Y  Fue ¡FELICITADO!  Por su esposa la Dra. Susy Jaimez de
Guzmán y por su papa Juan Carlos Guzmán Jalili y familiares.

CUMPLIERON AÑOS Este Primero de Diciembre el Médico
Internista DR. JUAN DANIEL CRUZ MUNGUÍA y JESÚS
GARCÍA CRUZ  Recibieron ¡FELICITACIONES! De
familiares y amistades.

CUMPLIERON 29 ANIVERSARIO DE BODAS  JOSÉ JAIME
ALCANTAR CISNEROS Y KARINA JOBANKA CHICO
ÁLVAREZ  Felices sus hijas Valeria Karina y Ana Karen
¡FELICITACIONES!.

AL CUMPLIR AÑOS La Maestra NUBIA SUAREZ DE
HERNÁNDEZ   Recibio ¿FELICITACIONES! Con amor de sus
hijos, nietos, familiares y de amistades.

AL CUMPLIR AÑOS El Empresario MARTIN ABUD NAREZ
Recibio ¡FELICITACIONES! De su esposa Victoria Ochoa de
Abud, hijos,  nietos y de Excompañeros ISSSTE.

RECIBIO TITULO y CEDULA PROFESIONAL DE
ODONTÓLOGO  De la Universidad Michoacana U.M.S.H.
ARNI CARLOS RODRÍGUEZ DEL CAMPO
¡FELICITACIONES CARLOS!.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES;  CONOCEN USTEDES
QUE ES LA «GRATITUD». LA GRATITUD LO ES TODO EN LUGAR
DE ESTAR DICIENDO, TENGO QUE HACER TAL O CUAL COSA.
Imagínate cambiarlo por un hoy te toca y tengo la suerte de hacer tal
cosa. Que suerte que hoy puedo ir al banco, que suerte que tienes una
cuenta en el Banco, que suerte que hoy puedo ir al súper, que suerte
poder salir y  caminar con mi propio pie. Cambiaríamos la palabra
suerte por fortuna mejor. Porque suerte pareciera que es algo aleatorio
y fortuna es algo que yo me genero de alguna forma.  Como que afortunado
soy de poder ir a trabajar, que afortunado soy de poder hacer lo que
tengo que hacer hoy en lugar de que hoy tengo que hacer esto., pues no
hoy tengo la fortuna de poder hacer esto, espero que te sirva y  te de una
pequeña idea de lo que digo. La gratitud lo es todo y lo que tu cuentas
todo el día es importante, cuál es ese dialogo interno que tienes, vives en
miedo, vives en  prisa  en ansiedad en tengo que hacer, en necesito en
vació en escases donde vives. La brazos energía en abundancia en total
presencia en amor, desde la gratitud tú puedes  crear lo que tú quieres, no
eres víctima de tu día, tú decidiste tus gastos mensuales, tú decidiste tu
empleo, tú decidiste tu empresa, tú decidiste todo. Entiendo que cuando
uno nace las circunstancias están dadas, pero llega un punto en que la
culpa puede ser del sistema, pero la responsabilidad la tienes tú,sal de
ahí, el agradecimiento es primero… RECIBIO La Sagrada Eucaristía de
la COMUNIÓN La niña  DULCE GABRIELA SERRANO GONZÁLEZ
El pasado 27 de Noviembre en Misa comunitaria celebrada en la Iglesia
de Nuestra señora de Guadalupe., estando acompañada de sus queridos
padres René Serrano Fuentes y Dulce María González Mercado y de su
Madrina; Lolbhe Rebollo Manrique. En esta ceremonia religiosa también
se dieron cita varios niños y niñas pertenecientes al Colegio Salesiano
«LUMENA».Que efectuaron su Primera Comunión.  Al término de la
misma, Dulcecita  y los demás niños recibieron felicitaciones de sus
familiares. ¡FELICIDADES MI PRECIOSA!...CUMPLIERON AÑOS

EL Primero de Diciembre el Doctor JUAN DANIEL CRUZ MUNGUÍA
y  JESÚS GARCÍA CRUZ Ambos recibieron felicitaciones, parabienes y
los mejores deseos de sus familias y de amistades que los estiman y
aprecian. ¡FELICITACIONES A LOS DOS!... AL CUMPLIR AÑOS La
Maestra NUBIA SUAREZ DE HERNÁNDEZ  Recibio felicitaciones y
muestras de amor y cariño de sus queridos hijos, Hugo Alberto, Serafín y
Agustín Hernández Suarez de  nietos  y demás familiares en este su día,
igualmente recibio estas mismas de amistades que la estiman y aprecian,
uniéndome a estas la que esto escribe. ¡FELICITACIONES MAESTRA!...
CUMPLIERON 29 ANIVERSARIO DE BODAS  EL Conocido
matrimonio formado por JOSÉ JAIME ALCÁNTARA CISNEROS Y
KARINA JOBANKA CHICO ÁLVAREZ.  Ambos recibieron con mucho
amor infinito felicitaciones y los mejores deseos de sus queridas hijas
Valeria Karina y Ana Karen Alcántara Chico, así mismo fueron felicitados
con  cariño de parte de sus demás familiares y de un grupo de amistades
que los aprecian en este su Aniversario… CUMPLIO AÑOS El ING.
CARLOS GUZMÁN DOMÍNGUEZ  Y Tempranamente recibio

felicitaciones  de su guapa esposa la Doctora Susy Jaimez de Guzmán y
desde luego desde de su señor padre Juan Carlos Guzmán Jalili, de hermanos
y familiares, que le desearon los mejores parabienes en este su día.
Uniéndonos a estas los que esto escribimos.¡MUCHAS FELICIDADES!...
AL CUMPLIR AÑOS   El Empresario MARTIN ABUD NAREZ  Fue
felicitado con mucho amor por su señora esposa Victoria Ochoa de Abud
por sus queridos hijos, nietos, hermanos y familiares. Igualmente recibio
los mejores deseos y felicitaciones de sus excompañeros de trabajo del
ISSSTE, donde se desempeñó como Administrador del mismo. Apagando
la vela encendida de su Pastel, ofrecido por ellos. ¡FELICIDADES
MARTIN!... CUMPLIO AÑOS La Enfermera MIRIAM SOTO DE
POSADAS  Y su esposo el Dr. Héctor Uriel Posadas Saavedra  y sus
queridos hijos  tempranamente la felicitaron, igualmente recibio
felicitaciones de sus queridos padres y familiares que le desearon todo lo
mejor y de compañeros de trabajo de la salud. ¡FELICIDADES
MIRIAM!...   Fue felicitada  LUIMA NAVARRO DE ABAID AL
CUMPLIR AÑOS  De parte especialmente de su esposo Michel Abaid y
de sus queridos padres Felipe Navarro y  María Luisa Ortega Pedrero  que
la felicitaron y desearontodo lo mejor al igual  sus demás familiares y
amistades. ¡FELICITACIONES LUIMA!...  Recibio Titulo y Cedula
Profesional ARNI CARLOS RODRÍGUEZ DEL CAMPO Al recibirse
como ODONTÓLOGO De la Universidad Michoacana
U.M.S.H.Encontrándose muy felices sus queridos padres el Dr. Jaime
Alfredo Rodríguez Villafaña y Elsa del Campo de Rodríguez, hermanos
como sus demás familiares. La que esto escribe te felicita y te desea
éxito en tu Consultorio Dental. ¡FELICIDADES CARLOS!...Morelia,
Mich., CUMPLIO AÑOS El  Doctor RUBÉN GUZMÁN
VILLANUEVA.Y Tempranamente fue felicitado por su esposa Blanquita
Govea de Guzmán y de sus queridos hijos que lo acompañaron a apagar
la vela encendida de su Pastel.Así mismo fue felicitado por compañeros
de trabajo de la Delegación Estatal del ISSSTE.¡FELICITACIONES DR.
GUZMÁN!…  Se nos termina el espacio y nos vamos, no sin antes dejar
este Mensaje. «NO EXISTE META INALCANZABLE, SOLO GENTE
QUE SE CANSA A MEDIO CAMINO» ¡SEAN FELICES!.
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Inicia Cofom 6º Bazar de Árboles
de Navidad

-Participan 45 expositores entre productores de: árboles de navidad, artesanos, cocineras tradicionales y
mezcaleros

 -Temporada Navideña oportunidad para fortalecer el mercado local del sector forestal

El 6º Bazar de Árboles de Navidad estará hasta el domingo 5 de diciembre en los jardines de la
Cofom, en la calle Justo Mendoza Lote. 11 Bosque Cuauhtémoc en Morelia .

Morelia, Michoacán, 3 de diciembre del
2021. En busca de crear espacios de
comercialización y encuentro, donde
productores de árboles de navidad, noche
buena, artesanos, mezcaleros y cocineras
tradicionales del estado de Michoacán,
ofrezcan productos de calidad, identidad
y tradición; este viernes se inauguró el 6º
Bazar de Árboles de Navidad en los
jardines de la Comisión Forestal del Estado
(COFOM) y concluirá hasta el domingo
5 de diciembre.

El director de la Cofom, Rosendo
Antonio Caro Gómez, reconoció que los
productores michoacanos del sector

forestal requieren del apoyo y respaldo del
Estado por lo que refrendó su compromiso
de trabajar en acciones para fortalecerlos.

Ante ello, destacó que el bazar seguirá
siendo un espacio para que los artesanos
y productores que arriesgan su inversión
y capital cada año puedan ofertar sus
productos a la población michoacana.

La secretaria de Bienestar, Carolina
Rangel Gracida, precisó, “abrazo mucho
este tipo de iniciativas que estaremos
apoyando en coordinación con la
federación a través del fortalecimiento del
programa “Sembrando vida”

El 6º Bazar de Árboles de Navidad se

llevará acabo hasta el domingo 5 de
diciembre en los en los jardines de la
Cofom, ubicada en la calle Justo Mendoza
Lote. 11 Bosque Cuauhtémoc en la ciudad
de Morelia, con la presencia de
productores de árboles de navidad de:
Zitácuaro, San Juan Nuevo, Zacapu e

Indaparapeo; además, participan
artesanos michoacanos de Santa Clara,
Tarerio, Tlapujahua, Pamatáccuaro,
Quiroga, Pátzcuaro, Paracho, a través de
sus obras de arte plasmadas en cobre,
fibra vegetal, madera, lacas, granadillo y
vidrio soplado.

 En 2020 asistieron aproximadamente
1,000 personas quienes generaron una
derrama económica directa a los
expositores de 450 mil pesos, por lo que
este año se espera superar la meta,
además de que se integrarán productores
de Jamaica orgánica de La Huacana y
Churumuco.

Rehabilitan y balizan rampas,
en el Día Internacional de las
Personas con Discapacidad

H. Zitácuaro, Mich, diciembre 3 de 2021.-En el marco del Día Internacional de las Personas
con Discapacidad, se realizaron labores de balizamiento y rehabilitación de rampas en el
primer cuadro de la ciudad, como parte de las acciones que la actual administración, encabezada
por el presidente municipal, Antonio Ixtláhuac, lleva a cabo en beneficio de dicho sector.

Esta acción se realizó a través del Departamento de Movilidad, sobre las calles de Lerdo
de Tejada, Dr. Emilio García y Morelos.

El #GobiernoDeSoluciones, está comprometido en garantizar los derechos e inclusión de
las personas con discapacidad, afirmó la titular de movilidad en Zitácuaro, Vanessa Millán
Escutia .

Los trabajos se realizaron a través del Departamento de Movilidad, sobre las calles de Lerdo de
Tejada, Dr. Emilio García y Morelos.

Ofrece Sedeco el catálogo
HECHO EN MICHOACÁN, para

promover a las MiPyMes
-Las empresas interesadas pueden inscribirse sin costo

Morelia, Michoacán, a 2 de diciembre de 2021.- El Gobierno de Michoacán, a través de la
Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), trabaja para fortalecer el crecimiento y
posicionamiento de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MiPyMes), mediante
herramientas que permitan su promoción y diversificación de mercados.

En atención a las indicaciones del secretario Alfredo Anaya Orozco, una de las herramientas
que ha generado es el catálogo de oferta comercial HECHO EN MICHOACÁN, que agrupa
productos en diferentes categorías: frescos, procesados, bebidas, lácteos, embutidos y carnes;
higiene, salud y belleza; hogar y; artesanías.

Su principal objetivo es brindar a las empresas un escenario que conjunte la oferta
michoacana con la demanda nacional y extranjera de manera directa, ágil e interactiva, así
como la integración de MiPyMes a la cadena productiva como proveedores o distribuidores.

El catálogo se enfoca en productos michoacanos 100 por ciento desarrollados, que cuenten
con todos los elementos necesarios para su comercialización formal a nivel nacional (código
de barras emitido por GS1 México, logotipo, marca registrada, etiqueta que cumpla con la
normativa aplicable según sea el caso particular de cada producto; tabla nutrimental, etiquetado
frontal con los sellos aplicables al producto).

Las empresas interesadas podrán inscribirse sin costo, de manera directa a través del
siguiente formulario: https://docs.google.com/forms/d/13ASVG5RnqMsOCGTV-
Lud7n2dxvaMHz5tPYieGmmNZbU/edit?usp=drivesdk

Para mayores informes, las y los interesados deben ponerse en contacto con la Dirección
de Oferta Comercial de la Sedeco, en el teléfono: (443) 113 4500 Ext. 10618 y 10621 o por correo
electrónico: ofertacomercialsedeco@gmail.com

Su principal objetivo es brindar a las empresas un escenario que conjunte la oferta michoacana
con la demanda nacional y extranjera de manera directa, ágil e interactiva.
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Hace 38 años el periodismo en la zona oriente
de Michoacán,vió nacer al

desde entonces mantiene bién informada a la
sociedad con los hechos del quehacer

cotidiano, nos place felicitar a su personal por
tan importante trayectoria.

Atentamente

Diputada local, Gloria Tapia
             H. Zitácuaro, Mich, diciembre de 2021.

Sin clarificar 470 mdp en propuesta de Ley de
Ingresos 2022 del Estado: Fanny Arreola

 “Tenemos ahí una inconsistencia de 470
millones de pesos que no se explican de dónde
van a salir, lo que nos evidencia una
intencionalidad de inflar las cifras porque en
los hechos no cuadran”.

 El desaseo en la elaboración de la Ley de
Ingresos y en el Paquete Económico Estatal
para 2022 es evidente, por lo que requerirá de
cirugía mayor por parte de las comisiones
dictaminadoras y del Congreso del Estado en
su conjunto

La iniciativa de Ley de Ingresos para el
Ejercicio 2022 presentada por el Ejecutivo
Estatal, tiene graves inconsistencias, entre
ellas 470 millones de pesos que están
“bailando”, ya que no se tiene claridad sobre
ellos, subrayó la diputada Fanny Arreola
Pichardo, coordinadora de la Representación
Parlamentaria de la LXXV Legislatura del

Congreso del Estado.
    La diputada por el Distrito de

Apatzingán apuntó que la Cámara habrá de
revisar con lupa el paquete económico
presentado por el Ejecutivo del Estado, en
donde de entrada se observan inconsistencias
en las cifras que presenta, mismas que no
empatan.

Apuntó que el ejemplo claro está en la
iniciativa de Ley de Ingresos del Estado, en
donde por un lado el mandatario señala en su
exposición de motivos que se prevén recursos

por el orden de 81 mil 546 millones 87 mil 927
pesos, pero en el desglose de la fuente de
financiamiento de los ingresos el monto total
que se consigna es de 81 mil 76 millones 97 mil
927 pesos.

“Tenemos ahí una inconsistencia de 470
millones de pesos que no se explican de dónde
van a salir, lo que nos evidencia una
intencionalidad de inflar las cifras porque en
los hechos no cuadran”.

Fanny Arreola expone que el Ejecutivo
plantea en su iniciativa ingresos de origen

federal por 75 mil 381 millones de pesos,
mientras que, de los estatales son cinco mil
695 millones, lo que en total da los 81 mil 76
millones de pesos con los que se prevé contará
el estado.

“El problema es que ya en el cuerpo del
dictamen la cifra se infla a los 81 mil 446
millones de pesos, sin que exista una
explicación de dónde saldrán los 470 millones
de diferencia, mismos que sí, están
contemplados para su gasto”.

La legisladora consideró que el desaseo
en la elaboración de la Ley de Ingresos y en el
Paquete Económico Estatal para 2022 es
evidente, por lo que requerirá de cirugía mayor
por parte de las comisiones dictaminadoras y
del Congreso del Estado en su conjunto.

Michoacán recibe apoyo de España para
desarrollo territorial y turístico

Se programarán actividades para fomentar los proyectos de infraestructura urbana en estas
comunidades y con ello, impulsar el turismo en Michoacán.

Ciudad de México, 2 de diciembre del
2021.-* Con el objetivo de crear proyectos de
rehabilitación y ejecución de viviendas
tradicionales y de espacios públicos de los
pueblos de la Ruta Don Vasco, el embajador
de España, Juan López-Dóriga, manifestó su
apoyo al gobernador de Michoacán, Alfredo
Ramírez Bedolla.

Durante una reunión que sostuvieron
junto con el secretario de turismo, Roberto
Monroy García y la titular de la Secretaría de
Medio Ambiente y Cambio Climático y
Desarrollo Territorial (Semaccdet), Gladyz
Butanda, acordaron una agenda donde se
programarán actividades para fomentar los
proyectos de infraestructura urbana en estas
comunidades y con ello, impulsar el turismo
en Michoacán.

Será la Semaccdet, quien lidere el Programa
de Rehabilitación de Vivienda Tradicional en

la Ruta Don Vasco con el apoyo de la Agencia
Española de Cooperación Internacional para
el Desarrollo.

En los pueblos purépechas, hace más de

500 años, Don Vasco de Quiroga inculcó
tradiciones que, hasta la fecha se manifiestan
día con día en esta región michoacana, a través
de su distinguida gastronomía y artesanías.
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Presupuesto 2022 beneficia a
personas con discapacidad y
niños con cáncer: Bienestar

Morelia, Michoacán, 1 de diciembre de 2021.-* El Gobierno del Estado propone  la creación
de dos nuevos programas del Bienestar: pensión para familias con niñas y niños que padecen
cáncer, y la pensión para personas con discapacidad mayores de 30 años de edad; sin embargo,
para que puedan ser implementados  es fundamental que el Congreso del estado apruebe el
paquete económico 2022, respetando las fuentes de ingreso propuestas por el Ejecutivo,
externó la secretaria del Bienestar, Carolina Rangel Gracida.

Durante la presentación de los programas con los que se busca apoyar a las familias de
niñas y niños con cáncer y a personas con alguna discapacidad, la funcionaria destacó la
importancia de que las y los diputados locales consideren el beneficio que representarían
para sectores de la población vulnerable.

Detalló que el programa para el Bienestar de Familias de Niñas y Niños con Cáncer otorgaría
apoyo de 4 mil pesos mensuales a las familias de pacientes atendidos en el Hospital Infantil
“Eva Sámano de López”, en el IMSS y el ISSSTE, con una inversión inicial de 36 millones de
pesos.

La intensión, agregó, es que este programa arranque el primero de febrero del 2022 con un
padrón de 700 pacientes beneficiados, con cobertura de personas hasta con  17 años y 11
meses de edad.

También se crearía el programa Pensión para el Bienestar de Personas con Discapacidad
mayores de 30 años residentes de Michoacán, el cual busca dignificar las condiciones de vida
de este sector y aminorar las barreras que impiden el pleno goce de sus derechos fundamentales,
por lo que se plantea una inversión de 127 millones 148 mil 400 pesos; el 50 por ciento lo
aportaría el estado y el resto la federación.

El padrón potencial de beneficiarios de este programas es de  14 mil 136 personas; no
obstante, podría incrementar cada año, a fin de alcanzar la población censada por el INEGI y
publicada en 2020, puntualizó Carolina Rangel.

En la conferencia de prensa estuvieron presentes el secretario de Gobierno, Carlos Torres
Piña y el diputado Víctor Hugo Zurita Ortiz.

El programa para el Bienestar de Familias de Niñas y Niños con Cáncer otorgaría apoyo de 4
mil pesos al mes a familias de pacientes atendidos en el Hospital Infantil, en el IMSS y el
ISSSTE.

Noviembre

Alumnos del Centro de
Estudios Panamericano

obtienen primeros lugares en
Encuentro Estatal de Robótica

Destacada participación de estudiantes del Centro de Estudios Panamericano de Zitácuaro
que se ubicaron en los primeros lugares de las categorías de drones y carrera de robots
insectos junior, dentro del Décimo Encuentro Estatal de Robótica y Desarrollo de Prototipos
Tecnológicos que tuvo lugar este viernes en el municipio de Pátzcuaro.

En drones, Aldo Emilio Tello Silva, ganó el segundo lugar y Dante Benítez Baltazar, obtuvo
el tercer lugar. Mientras que en la carrera de robots insectos junior, Braulio Jael Villagómez
Ruiz, Juan Carlos Farfán Valdovinos, Santiago Chávez Morales y Jesús Ignacio Farfán
Valdovinos, se ubicaron en los lugares dos, tres, cuatro y cinco, respectivamente, de la
competencia.

El encuentro se realizó en las instalaciones del Instituto Tecnológico Superior de Pátzcuaro,
donde participaron estudiantes de nivel básico, medio, superior y posgrado de diversas
escuelas de la entidad. Este evento fue organizado por el Instituto de Ciencia, Tecnología e
Innovación del Estado de Michoacán e instituciones de bachillerato y nivel profesional.

Con estos resultados, el Centro de Estudios Panamericano se consolida como una
institución líder en la entidad, en la formación integral de estudiantes de nivel básico y
bachillerato, impulsando la innovación tecnológica y la creatividad.

El evento fue organizado por el Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación del Estado de
Michoacán e instituciones de bachillerato y nivel profesional.
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Atacan a balazos a 2 personas
en tianguis del exrecinto ferial

de Morelia
-Una de las víctimas falleció, al parecer era comerciante.

Morelia, Mich.- Miércoles 01 de diciembre de 2021.- Un hombre murió tras ser atacado a
balazos en un tianguis ubicado al exterior del antiguo recinto ferial de Morelia, en la zona
norte. Según contactos allegados a las autoridades policiales, también una mujer resultó
herida por impacto de proyectil de arma de fuego.

Lo anterior sucedió la mañana de este miércoles a pocos metros de la avenida Morelos
Norte. Trascendió que se escucharon varios disparos y luego unas personas vieron a las
víctimas, así que pidieron ayuda.

En el sitio se presentaron policías y paramédicos, quienes localizaron a un ciudadano sin
vida, mismo que respondía al nombre de Noé, de aproximadamente 52 años de edad.

Asimismo, los socorristas auxiliaron a Teresa I., de 51 años, quien sufrió una lesión de bala
en la espalda, ella sobrevive y fue canalizada a un hospital para su adecuada atención médica,
indicaron las fuentes.

Hasta el momento se ignora el móvil de la agresión. Los uniformados acordonaron el área
y solicitaron la intervención de la Fiscalía General del Estado (FGE), cuyos especialistas se
encargaron de las investigaciones correspondientes y trasladaron el cadáver a la morgue.

Un comerciante murió y una mujer quedó herida al ser atacados a balazos por desconocidos que
lograron huir, esto ocurrió enel tianguis del exrecinto ferial de la capital.

Balean a empleado de un hotel
del Centro Histórico de Morelia

- El afectado quedó herido y fue llevado a un hospital

Morelia, Mich.- Miércoles 01 de diciembre de 2021.- Durante los últimos minutos del
pasado martes, unos empistolados le dispararon al empleado de un hotel y lo dejaron malherido,
hecho que ocurrió en Morelia.

Información proporcionada por fuentes allegadas al tema reveló que el citado negocio se
localiza en la calle 20 de Noviembre, en el Centro Histórico.

La identidad del afectado no fue expuesta, lo auxiliaron policías y paramédicos, quienes lo
canalizaron de urgencia a un hospital para su adecuada atención médica.

De los perpetradores solo se supo que huyeron tras lastimar al susodicho. Hasta el momento
es desconocido el móvil de la agresión. El caso fue alertado a la Fiscalía General del Estado
(FGE) para que realice las actuaciones pertinentes.

Cuatro hombres balaceados en
diferentes colonias de Morelia

-Dos de las víctimas murieron y las otras resultaron lesionadas.

Morelia, Mich.- Miércoles 01 de diciembre de 2021.- Durante la noche de este miércoles se
registraron cuatro hechos de violencia en distintos puntos de Morelia, en dos de ellos dos
hombres fallecieron a balazos y en los casos restantes hubo igual número de heridos,
comentaron fuentes allegadas al tema.

Primero, en la calle Privada Tezontle, en el Infonavit La Colina, un ciudadano fue atacado
a tiros y quedó muerto en la vía pública. Unas personas escucharon los disparos y avisaron
a la Policía, cuyos elementos arribaron sitio y con apoyo de unos paramédicos confirmaron el
deceso del susodicho, quien no está identificado.

La segunda situación tuvo lugar en la calle José Manuel Herrera, en la colonia Agustín
Arriaga Rivera, donde un individuo fue acribillado, él permanece en calidad de desconocido,
vestía pantalón de mezclilla azul y camisa roja.

En la mencionada dirección se presentaron patrulleros locales y socorristas, pero nada
pudieron hacer por la víctima, pues ya no tenía signos vitales, entonces delimitaron el perímetro
para proteger los posibles indicios y alertaron a la Fiscalía General del Estado (FGE).

De igual manera, en la colonia Felicitas del Río, un habitante padeció una lesión de proyectil
de arma de fuego, él responde al nombre de Alejandro, de 52 años de edad, quien fue auxiliado
por rescatistas y canalizado a un hospital, las autoridades no proporcionaron más detalles.

Finalmente, en la calle Gabino León de colonia Primo Tapia Poniente, un masculino,
identificado como Salvador I., de 44 años de edad, fue agredido con un arma y resultó herido
por un impacto de bala, así que fue ayudado por los guardianes del orden y socorristas,
quienes lo trasladaron a un nosocomio.

Los especialistas de la Fiscalía se encargaron de realizar las averiguaciones respectivas de
los dos homicidios, así como del los intentos de homicidio, a efecto de esclarecerlos.

Hallan a persona con dos
disparos en la cabeza

Morelia, Mich.- Jueves 02 de diciembre de 2021.- La noche de este jueves, un hombre fue
encontrado ultimado a tiros cerca del kilómetro 4 de la carretera Morelia-Chiquimitío, según
datos obtenidos en la labor noticiosa.

Trascendió que al finado lo hallaron unas personas y de inmediato fue reportado al
número de emergencias 911. El cadáver estaba en un terreno baldío ubicado a una distancia
aproximada de 5 metros de la citada rúa, justo a la altura de la colonia Conspiración, en las
inmediaciones del asentamiento Mujeres Mexicanas.

Los agentes de la Policía local arribaron al sitio y corroboraron la situación, por lo cual
acordonaron el área y pidieron la intervención de la Fiscalía General del Estado (FGE).

Fuentes policiales comentaron que el difunto no está identificado, él vestía una chamarra
negra y usaba una cadena con la imagen de la santa muerte, presentaba dos heridas de arma
de fuego en la cabeza.

Los especialistas de la Fiscalía se presentaron en la referida dirección y comenzaron las
investigaciones correspondientes, luego llevaron el cuerpo a la morgue para la práctica de la
necropsia de rigor.

$8.00 Ejemplar

Persecución de motociclista,
permite a la SSP asegurar 850
envoltorios con metanfetamina

-Un masculino abandonó una motocicleta, en la cual fue encontrada la
droga en Ciudad Hidalgo.

El personal policial revisó la unidad y en un
compartimento fueron hallados los envoltorios
con un peso aproximado de 306 gramos de
metanfetamina.

Ciudad Hidalgo, Mich.- noviembre del
2021.- Como resultado de un operativo para
inhibir delitos, los agentes de la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP) aseguraron una
motocicleta con medios de identificación
alterados, en cuyo interior fueron localizados
850 envoltorios con una sustancia granulada,
al parecer metanfetamina.

Los agentes de la Policía Michoacán
realizaban labores operativas sobre un tramo
carretero con dirección a la localidad de
Janamoro, donde detectaron a una persona
del sexo masculino que conducía una
motocicleta a exceso de velocidad, por lo que
se le marcó el alto, a lo que el conductor hizo
caso omiso y se inició una persecución.

Derivado de estas acciones, el piloto de la
moto abandonó la misma y huyó. El personal
policial revisó la unidad y corroboró que no
cuenta con medios de identificación; asimismo,
en un compartimento fueron hallados los
envoltorios con un peso aproximado de 306
gramos de la citada droga.

 La SSP no baja la guardia en su
compromiso de hacer frente a todo hecho
relacionado con la compra-venta de drogas,
por lo que hace un llamado a las y los
michoacanos a denunciar de manera inmediata
cualquier delito que atente en contra del
bienestar de la sociedad al número telefónico
de emergencias 911.
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Localizan cadáver maloliente
de una mujer dentro

de una casa

Se recibió el reporte que de una vivienda en
Tangancicuaro emanaban olores fétidos, por lo
que acudieron los uniformados y confirmaron
que se trataba de una mujer sin vida.

Tangancícuaro, Mich.- 01 de diciembre
de 2021.- El cuerpo sin vida y en avanzado
estado de descomposición de una mujer,
fue localizado dentro de un inmueble de la
colonia El Molinito, en esta demarcación
de Tangancícuaro. Siendo ignoradas las
probables causas del deceso.

Fue durante la tarde de este miércoles,
que elementos de la Guardia Nacional
recibieron el reporte de que de una vivienda
ubicada en la calle Rubén C. Navarro
emanaban olores fétidos, por lo que
acudieron los uniformados y confirmaron
que se trataba de una persona sin vida.

A la zona arribaron en apoyo oficiales
de la Policía Michoacán, siendo
resguardada la casa en cuestión para evitar
la contaminación de posibles indicios, al
tiempo que se solicito la intervención de los especialistas de la Fiscalía General del Estado.

Más tarde, agentes y peritos de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen
efectuaron las diligencias de ley, sin que fuera posible determinar a simple vista las probables
causas del deceso.

Por último los restos fueron enviados al Servicio Médico Forense de la región, siendo
ignorada la identidad de la fallecida.

Tras enfrentamiento en
Pátzcuaro, SSP y FGE

desmantelan
narcocampamento

Despues de un enfrentamiento en la localidad de Sanabria
se localizó y desmanteló un campamento utilizado por
una célula delictiva.

Pátzcuaro, Mich.- 2 de
diciembre de 2021.- Luego de una
agresión con disparos de arma de
fuego mientras realizaban
patrullajes en este municipio de
Pátzcuaro, en un operativo
conjunto los elementos de la
Secretaría de Seguridad Pública
(SSP) y de la Fiscalía General del
Estado (FGE) desmantelaron un
narcocampamento relacionado
con la comisión de delitos.

Primeramente, los efectivos de
la Policía Michoacán hacían una
movilización en la localidad de
Chapultepec, cuando fueron
atacados por civiles con armas de
fuego, por lo cual repelieron la agresión y los criminales se replegaron. No hubo agentes
afectados por el ataque.

Los representantes de la ley hicieron la búsqueda de los criminales y a estas acciones se
sumó el personal de la FGE. Se realizó un operativo en la población de Chapultepec y en las
comunidades aledañas.

Derivado de estos hechos, en la localidad de Sanabria se localizó y desmanteló un
campamento utilizado por una célula delictiva. En el sitio fueron halladas diversas prendas
policiales, otras ropas y cobijas empleadas por los criminales.

Al momento los operativos de los tres órdenes de gobierno continúan vigentes en el
municipio para inhibir cualquier conducta que atente en contra del bienestar de los pobladores.

La SSP exhorta a las y los michoacanos a denunciar a las líneas telefónicas de emergencias
911 y 089 cualquier acto ilícito, para brindarte el apoyo necesario y oportuno.

Choque entre camión de
pasajeros y tráiler. 10

pasajeros heridos
Zinapécuaro, Mich.- 02 de diciembre de 2021. - Saldo de 10 pasajeros heridos, fue el que

dejó el choque entre un autobús y un tráiler, ocurrido sobre la carretera Morelia – Maravatío,
a donde acudieron los Bomberos Voluntarios de Zinapécuaro y Protección Civil de Maravatío,
para otorgar ayuda.

El aparatoso accidente se registró en las inmediaciones de la población de Jeráhuaro, en
un retorno de acceso a la Autopista de Occidente, donde un tractocamión Kenworth con
razón social “Transportes Soto” intentó dar vuelta, sin embargó el camión, uno de la línea
Herradura de Plata no alcanzó a detenerse impactando contra el costado izquierdo del tráiler.

Otros automovilistas que circulaban por dicha rúa fueron los que solicitaron ayuda al
número de emergencias, lo que movilizó al personal de socorros y a la Policía Michoacán.

De las 10 personas lesionadas solo una requirió traslado a un hospital de la región, el resto
solo fueron valoradas en el sitio, ya que presentaban golpes menores, según refirieron los
socorristas.?

Trascendió que el tráiler era manejado por Jonathan R., mientras que el chófer del camión
de pasajeros es Rodolfo N., mismos que junto con las unidades siniestradas quedaron a
disposición de las autoridades competentes para determinar responsabilidades.

El aparatoso accidente se registró en las inmediaciones de la población de Jeráhuaro, en un
retorno de acceso a la Autopista de Occidente.

Tres cadáveres torturados
encontrados a la orilla de la
carretera Jacona-Los Reyes.

Tingüindín, Mich.- 02 de diciembre de 2021.- La mañana de este jueves, fueron localizados
los cuerpos sin vida y con huellas de tortura de tres sujetos desconocidos, a la orilla de
carretera que conduce de Jacona a Los Reyes, a la altura de la comunidad de Guáscuaro,
perteneciente a este municipio de Tingüindín.

Fue alrededor de las 10:00 horas, cuando vecinos del lugar se trasladaban caminando por
el sitio, momento en que se percataron que debajo deunas bolsas negras de plástico había
tirados los tres cuerpos, mismos que estaban semidesnudos y presentaban heridas de bala.

Los ciudadanos de inmediato dieron parte a las autoridades, arriban al sitio elementos de
Seguridades Pública Municipal, además de paramédicos de Protección Civil, quiénes ratificaron
que los tres individuos no presentaban signos vitales.

Más tarde, acudió personal de la Guardia Nacional, Policía Michoacán, así como de la
Fiscalía Michoacán para realizar las actuaciones pertinentes del caso y ordenar que los
cuerpos fueran enviados al Semefo de la ciudad de Zamora.

Cabe señalar que uno de los individuos estaba dentro de las bolsas negras, los otros, con
las manos atadas, casi sin ropa, golpeados y con impactos de bala en diversas partes de sus
humanidades.

Finalmente, es de comentar, que en esta zona se han registrado casos a similares de
personas asesinadas y abandonadas a la orilla de dicha carretera, además de ser el paso a
Tarecuato, municipio de Santiago Tangamandapio, en donde el pasado mes de noviembre la
violencia dejo 16 personas asesinadas.

$8.00 Ejemplar


